
 

ATA DE REUNIÃO DA EGRÉGIA CONGREGAÇÃO DA ESCOLA DE ARQUITETURA DA 1 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS, REALIZADA EM 20 DE JULHO DE 2022. 2 

Ao vigésimo dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, em atendimento à 3 

Convocação nº. 06/2022-SEC/EA, reuniu-se na Sala da Congregação a Egrégia Congregação da Escola de 4 

Arquitetura da Universidade Federal de Minas Gerais, sob a Presidência do Senhor Diretor, Professor 5 

Maurício José Laguardia Campomori, e contando com a presença dos seguintes membros: Rita de Cássia 6 

Lucena Velloso (Vice-Diretora), Gisela Barcellos de Souza (Subcoordenadora CCGAU), Laura de Souza 7 

Cota Carvalho Silva Pinto (Coordenadora CCGD), Mateus de Sousa Van Stralen (Chefe Departamento PRJ), 8 

Sofia Araújo Lima Bessa (Chefe Departamento TAU), Marco Antônio Penido de Rezende (Suplente), 9 

Eduardo Mascarenhas Santos (Titular), Fernando José da Silva (Titular), Carlos Alberto Maciel (Suplente), 10 

Júnia Maria Ferrari Lima (Suplente), Elisângela de Almeida Chiquito (Suplente) e Tiago Castelo Branco 11 

Lourenço (Titular), e os discentes Matheus Augusto Germano de Oliveira e Pedro Triani Matos de Freitas. 12 

Ausências justificadas: Professores Raquel Garcia Gonçalves (Coordenadora NPGAU), Daniele Nunes 13 

Caetano de Sá (Chefe Departamento ACR) e Marcos Felipe Sudré Saidler (Chefe Departamento URB). 14 

Constatado o quorum regulamentar, o Senhor Presidente, Professor Maurício José Laguardia Campomori, 15 

cumprimentou a todos e deu por iniciada a reunião: EXPEDIENTE: 1. Representantes Discentes: O 16 

Senhor Presidente solicitou autorização da Congregação para participação dos representantes estudantis da 17 

EAUFMG junto à Congregação na reunião de hoje, com direito a voz e sem direito a voto, uma vez que o 18 

registro formal e jurídico da nova representação ainda está incompleto. A solicitação foi aprovada por 19 

unanimidade. 2. Aprovação de ata: 2.1. Ata da reunião do dia 25/05/2022: após discussão, a ata foi 20 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. 3. Comunicações da Presidência: 3.1. Solicitação da 21 

Associação Atlética da EA: o Senhor Presidente informou que a Associação solicitou autorização para 22 

realizar um evento de encerramento do semestre na EA, e resolveu trazer o assunto para conhecimento, tendo 23 

em vista a decisão do Conselho Universitário em suspender, por tempo indeterminado, a realização de 24 

qualquer tipo de festa nos espaços físicos da Universidade. Após considerar, além da decisão do Conselho, a 25 

previsão de realização do evento em dia de aula e o aumento dos casos de COVID-19, o plenário concordou 26 

que não é viável a aprovação da proposta. 3.2. Indicações de professores da EA para composição dos Grupos 27 

Permanentes da Arquisur: o Senhor Presidente lembrou que as indicações do ano passado tiveram o aval da 28 

Congregação e sugeriu os seguintes nomes como representantes deste ano: Gisela Barcellos, para o Grupo 29 

Permanente de Integração Curricular, Daniel Medeiros, para o de Extensão, Juliana Luquez, para o de 30 

Pesquisa e Pós-Graduação e Eduardo Mascarenhas, para o “Taller Virtual”. Tendo em vista que a 31 

participação dos representantes no Encontro Arquisur de 2022 irá acarretar despesas para a Unidade, o 32 

Senhor Presidente trouxe o assunto para conhecimento do plenário, obtendo a concordância de todos.  33 

ORDEM DO DIA: 1. Atualização das propostas de Perfil de Referência da Unidade e de Matriz de 34 

Regime de Trabalho da Unidade: o Senhor Presidente lembrou que a CPPD cobrou a atualização das 35 

propostas e que, anteriormente, foi aprovada pela Congregação a criação de uma comissão para tratar do 36 

assunto, que não foi designada por falta de indicações. Após ampla discussão, foi sugerido o seguinte 37 

encaminhamento, aprovado por unanimidade: as chefias dos departamentos irão enviar as indicações até 38 
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sexta-feira, e a comissão deverá apresentar as propostas na próxima reunião. 2. Encaminhamentos para a 39 

criação do Núcleo de Saúde Mental e Acolhimento - EAUFMG: o Senhor Presidente passou a palavra à 40 

Professora Rita Velloso, que apresentou o projeto para implantação do Núcleo na Escola de Arquitetura. 41 

Após ampla discussão, a proposta foi colocada em votação e aprovada com as seguintes atualizações: 1) 42 

alteração da duração dos mandatos para um ano, permitida a recondução; e 2) acréscimo da informação de 43 

que a proposta deverá ser revista após um ano, para proceder aos eventuais reajustes necessários. 3. 44 

Segurança na Escola de Arquitetura: o Senhor Presidente explicou que esse ponto de pauta foi proposto 45 

pela Profa. Sofia, a quem ele passou a palavra. A professora informou que foi abordada por um pedinte 46 

dentro da Escola, no período noturno e solicitou que fosse discutido, mais uma vez, a questão sobre o 47 

controle de acesso ao prédio. O Senhor Presidente comunicou que, depois que a professora relatou o ocorrido 48 

à Diretoria, a Coordenação de Infraestrutura providenciou a alteração nos horários do porteiro e do vigilante, 49 

para diminuir o intervalo em que a portaria fica desguarnecida. Após ampla discussão, foram sugeridos os 50 

seguintes encaminhamentos: 1º) Providenciar a melhoria da iluminação da praça externa; 2º) Após instalação 51 

da nova iluminação, deixar apenas a portaria secundária em funcionamento no período noturno; 3º) Verificar 52 

a possibilidade de implementar uma forma de comunicação interna com a portaria. Colocadas em votação, as 53 

propostas foram aprovadas por unanimidade. 4. Alteração da Resolução da Composição da Câmara do 54 

Depto. TAU: O Senhor Presidente passou a palavra à Chefe do Departamento, Professora Sofia Bessa, que 55 

apresentou a proposta. Após algumas alterações na redação, feitas com a concordância de todos os presentes, 56 

a proposta foi colocada em discussão e votação, tendo sido aprovada por unanimidade. 5. Férias - 57 

Justificativas de período não usufruído (aprovadas ad referendum da Congregação) - Docentes: 58 

Adriano Mattos Corrêa: após discussão, o pedido foi colocado em votação e referendado por unanimidade;  59 

Andre Reis Penido: após discussão, o pedido foi colocado em votação e referendado por unanimidade; 60 

Beatriz Alencar D Araujo Couto: após discussão, o pedido foi colocado em votação e referendado por 61 

unanimidade; Carlos Alberto Batista Maciel: após discussão, o pedido foi colocado em votação e 62 

referendado com abstenção do interessado; Cynara Fiedler Bremer: após discussão, o pedido foi colocado 63 

em votação e referendado por unanimidade; Edgar Vladimiro Mantilla Carrasco: após discussão, o pedido 64 

foi colocado em votação e referendado por unanimidade; Frederico de Paula Tofani: após discussão, o 65 

pedido foi colocado em votação e referendado por unanimidade; Jose dos Santos Cabral Filho: após 66 

discussão, o pedido foi colocado em votação e referendado por unanimidade; Laura de Souza Cota 67 

Carvalho Silva Pinto: após discussão, o pedido foi colocado em votação e referendado com abstenção da 68 

interessada; Leonardo Geraldo de Oliveira Gomes: após discussão, o pedido foi colocado em votação e 69 

referendado por unanimidade;  Margarete Maria de Araujo Silva: após discussão, o pedido foi colocado 70 

em votação e referendado por unanimidade; Mateus Rosada: após discussão, o pedido foi colocado em 71 

votação e referendado por unanimidade; Renata Moreira Marquez: após discussão, o pedido foi colocado 72 

em votação e referendado por unanimidade; Tales Bohrer Lobosco Gonzaga de Oliveira: : após discussão, 73 

o pedido foi colocado em votação e referendado por unanimidade. 6. Progressão funcional docente 74 

(aprovada ad referendum da Congregação): 6.1. Daniele Nunes Caetano de Sá, do nível 2 para o nível 3 75 

da classe de Associado: após leitura do parecer do departamento, a aprovação foi colocada em discussão e 76 



 

votação, sendo referendada por unanimidade; 6.2. Otávio Curtiss Silviano Brandão, do nível 1 para o 77 

nível 2 da classe de Associado: após leitura do parecer do departamento, a aprovação foi colocada em 78 

discussão e votação, sendo referendada por unanimidade; 6.3. Renata Moreira Marquez, do nível 2 para o 79 

nível 3 da classe de Associado: após leitura do parecer do departamento, a aprovação foi colocada em 80 

discussão e votação, sendo referendada por unanimidade; 6.4. Sandro Canavezzi de Abreu, do nível 1 para 81 

o nível 2 da classe de Associado: após leitura do parecer do departamento, a aprovação foi colocada em 82 

discussão e votação, sendo referendada por unanimidade. 7. Promoção de Docente (aprovado ad 83 

referendum da Congregação): 7.1. André Guilherme Dornelles Dangelo, da classe Associado para a 84 

classe Titular: definição de Comissão Avaliadora: tendo sido indicados os nomes dos professores Celina 85 

Borges Lemos (UFMG), Caio César Boschi (PUC Minas), Fábio José Martins de Lima (UFJF) e Luiz 86 

Alberto Ribeiro Freire (UFBA), como membros titulares, e os professores Haroldo Gallo (UNICAMP) e 87 

Stéphane Denis Albert René Philippe Huchet  (UFMG), como membros suplentes, para comporem a 88 

Comissão Avaliadora no processo de promoção por desempenho acadêmico para a classe de Professor 89 

Titular do professor André Guilherme Dornelles Dangelo, a indicação foi discutida, colocada em votação e 90 

referendada por unanimidade. 8. Atividades de Extensão (aprovadas ad referendum da Congregação): 91 

8.1. Prestação de Serviço: “Implantação de produtos pré-fabricados de madeira de elevado 92 

desempenho”, de interesse do professor Edgar Vladimiro Mantilla Carrasco: após leitura do parecer da 93 

relatora, Profa. Raquel Garcia, a proposta foi colocada em discussão e votação, sendo referendada por 94 

unanimidade; 8.2. Prestação de Serviço: “Consultoria em Conforto Ambiental, projeto 26202 95 

Diversos/TAU/Eficiência Energética”, de interesse da professora Roberta Vieira Gonçalves de Souza – 96 

prorrogação até 16/06/2023: após discussão, a proposta de prorrogação foi colocada em votação, sendo 97 

referendada por unanimidade; 8.3. Prestação de Serviço: “Consultoria Ambiental para LEED2 – 98 

Memorial Brumadinho”, de interesse da professora Roberta Vieira Gonçalves de Souza – prorrogação 99 

até 23/06/2023: após discussão, a proposta de prorrogação foi colocada em votação, sendo referendada por 100 

unanimidade; 8.4 Prestação de Serviço: “Consultoria em Conforto Ambiental – MRV - Arena”, de 101 

interesse da professora Roberta Vieira Gonçalves de Souza – prorrogação até 24/06/2023: após 102 

discussão, a proposta de prorrogação foi colocada em votação, sendo referendada por unanimidade.  9. 103 

Grupo de Pesquisa: 9.1. “Tecnologias Digitais em Arquitetura: Ensino e Projeto”, de interesse do 104 

professor Guilherme Nunes de Vasconcelos: a proposta foi colocada em discussão e votação, sendo 105 

aprovada por unanimidade. Encerrada a pauta, O Senhor Presidente declarou a palavra livre. Não havendo 106 

outras manifestações, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião da 107 

qual eu, Jennifer Mello, Secretária Geral da Escola de Arquitetura, lavrei a presente Ata que assino 108 

juntamente com os demais presentes. Belo Horizonte, 20 de julho de 2022.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx  109 

ASSINATURAS: 110 

Prof. Maurício José Laguardia Campomori (Diretor) 111 

Profa. Rita de Cássia Lucena Velloso (Vice-Diretora) 112 

Profa. Rejane Magiag Loura  (Coordenadora CCGAU) 113 

Profa. Laura de Souza Cota Carvalho Silva Pinto (Coordenadora CCGD) 114 



 

Profa. Raquel Garcia Gonçalves (Coordenadora NPGAU) 115 

Profa. Renata Maria Abrantes Baracho Porto (Coordenadora MACPS)  116 

Profa. Daniele Nunes Caetano de Sá (Chefe Departamento ACR) 117 

Prof. Mateus de Sousa Van Stralen (Chefe Departamento PRJ) 118 

Profa. Sofia Araújo Lima Bessa (Chefe Departamento TAU) 119 

Prof. Daniel Medeiros de Freitas (Subchefe Departamento URB) 120 

Prof. Marco Antônio Penido de Rezende (Suplente) 121 

Prof. Eduardo Mascarenhas Santos (Titular) 122 

Prof. Fernando José da Silva (Titular) 123 

Profa. Paula Barros (Titular) 124 

Prof. Rogério Palhares Zschaber de Araújo (Titular) 125 

Prof. Tiago Castelo Branco Lourenço (Titular) 126 

TAE Fábio Gustavo da Silva Souza (Titular) 127 

Discente Pedro Triani Matos de Freitas 128 

Secretária Jennifer Mello 129 

(Ata aprovada na reunião da Egrégia Congregação da Escola de Arquitetura da UFMG do dia vinte e quatro 130 

de agosto de dois mil e vinte e dois) 131 


